

Marcillac-Vallon. Le plein d'animations à la fête de l'école Jean-Auzel



Un spectacle de danses devant un public conquis.

[Éducation, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 01/07/2023 à 05:14

Correspondant

Ça bouge à l'école Jean Auzel ! Après le succès de la journée portes ouvertes qui a mis en lumière les nombreux projets réalisés et la richesse des activités proposées dans les différentes classes, c'est la fête de l'école qui a mobilisé l'APE, les enseignants et l'association le Créneau afin de clôturer l'année scolaire en beauté. L'après-midi a commencé par un spectacle de danses qui a notamment permis aux CM de retracer les moments forts vécus en classe de neige. Direction ensuite le jardin public voisin où les enfants se sont régalés en participant à divers ateliers ludiques : ventre-glisse, jeux en bois, maquillage, peinture sur galets, course d'obstacles... Petits en grands s'en sont donné à cœur joie pendant trois bonnes heures sous le soleil qui inondait la pelouse. La buvette a turbiné à plein, les adultes se sont essayés à la pesée du jambon (5,388 kg) tandis que dans un coin ombragé quelques bénévoles de la bibliothèque municipale présentaient le "cyclo-livre", un service de livraison de livres à domicile et à vélo avec une remorque. La journée s'est achevée à la salle des fêtes avec le partage d'un repas faisant la part belle aux produits locaux et agrémenté d'une animation musicale. "La fête de l'école est pour nous un temps fort de l'année car, avec d'autres actions comme la rando VTT du printemps, le quine, la grillée de châtaignes... Cela nous permet d'aider au financement de sorties et d'activités pédagogiques, ont indiqué les responsables de l'APE ajoutant que "ces moments donnaient l'occasion à la communauté scolaire toute entière de souder sa cohésion autour de l'école publique, et d'affirmer sa fierté de participer à un élan commun pour mettre en valeur le dynamisme de l'école Jean Auzel".

Marcillac-Vallon. Collégiens et écoliers ont chanté en chœur



• Un embarquement au pays des sourires réussi dans le gymnase de Kervallon !

[Éducation, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 03/07/2023 à 05:09

Correspondant

"Il en faut peu pour être heureux..." mais ils étaient tout de même 200 pour libérer leurs endorphines lors de la deuxième rencontre inter-degrés du Vallon. Avec le bonheur à partager, les choristes du collège Kervallon ont accueilli la relève des écoles primaires du secteur : Saint- Cyprien, Souyri, Arc-en-ciel de Saint-Christophe Vallon, Grand-Vabre, les Trois- Rougiers (Pruines-Mouret), Clairvaux-Bruéjous, François Pons de Balsac, les Quatre vents de Lunel et Nuces-Valady. Sous la houlette de la sémillante Laurence Albinet, l'ambiance était festive avec un programme de chants communs fait de titres emblématiques, allant de "I Feel Good" de l'icône funk des années 60 à "Happy Together" de célèbres tortues californiennes délivrant un message positif. La chanson française n'a pas été pas en reste puisque "Rien qu'un ciel" du groupe Il était une fois aux paroles sans prétention, a côtoyé le dernier titre de Yannick Noah "La vie c'est maintenant".

Tous ces artistes en herbe ont aussi trouvé leur bonheur en assistant, en avant-première, à quelques extraits de la représentation théâtrale de l'atelier du collège et à des saynètes humoristiques préparées en occitan par la promotion bilingue de l'établissement.

Marcillac-Vallon. Le Cyclolivre, l'innovation estivale



Cet été, les livres viennent à vous, sur roulettes.

[Animations, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 04/07/2023 à 05:13

Correspondant

Les bénévoles de la bibliothèque municipale ne sont pas à court d'idées ! En effet, ils étudient la possibilité de mettre en place le Cyclolivre, un nouveau service de livraison de livres à domicile ou en certains lieux de rendez-vous préalablement fixés. Les livraisons seraient effectuées à vélo avec une remorque, principalement à la belle saison et par beau temps.

Les ouvrages proposés ne font pas partie du fonds propre de la bibliothèque mais sont le résultat de nombreux dons de qualité. Le dispositif devant être testé cet été, Florence Delétage et son équipe ont effectué "une petite enquête" auprès des parents et familles lors de la fête de l'école Jean-Auzel, afin de s'assurer de la pertinence du projet initialement limité au périmètre de la commune et à ses hameaux. Une inscription est nécessaire pour pouvoir notamment établir les circuits de livraisons et connaître les attentes sur chaque parcours : romans adultes ou jeunesse, policiers, science-fiction, album jeunesse, BD... Les personnes intéressées sont invitées à remplir un formulaire disponible à la bibliothèque ou sur sa page internet (mediatheque.aveyron.fr/vos-mediatheques/marcillac-vallon).

Après inscription, chaque usager recevra un message l'avertissant du passage du Cyclolivre, les tournées étant dépendantes des conditions climatiques. "C'est donc un nouveau moment de partage qui est proposé autour du livre, pour enfants et adultes, entre voisins, ou pour les personnes isolées ne pouvant se rendre à la bibliothèque", explique Florence ajoutant que dans cet esprit, l'ADMR, le Ssiad et les maisons de retraite de Marcillac avaient également été contactés.

Pour tous renseignements complémentaires : bibliothèque (28, avenue Gustave-Bessière), le mercredi de 14 h 30 à 17 heures.

Tel. : 05 65 71 88 17 ou bibliotheque@marcillacvallon.fr

Marcillac-Vallon. L'hôtel des Bains, nouveau partenaire de l'Entente cycliste



• L'ECVD a dévoilé ses nouvelles couleurs.

[Cyclisme, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 14/07/2023 à 05:10

Correspondant

En avant-première, l'Entente cycliste du Vallon et du Dourdou a présenté sa toute récente tenue 2023 chez son nouveau partenaire "l'hôtel des Bains". Sur de très beaux maillots en dégradé de bleus, le peloton local porte désormais l'inscription "L'hôtel des Bains", un établissement qui vient d'ouvrir récemment ses portes à Pont-les-Bains, dans l'ancien hôtel thermal totalement rénové. Partenaire fidèle du club marcillacois avec lequel il a lié de solides liens d'amitié, le centre de vacances l'Oustal a ainsi privilégié les valeurs du sport, et du vélo en particulier, pour mettre en lumière sa nouvelle entité, qui avec ses 4 étoiles et ses 32 chambres très confortables, réserve à sa clientèle un accueil de grande qualité. La directrice de l'hôtel, Anaïs Portes et ses collaboratrices, ont reçu les cyclistes pour un après-midi sympathique qui s'est terminé par un vin d'honneur-cocktail, offert par Frédéric Charles, le directeur du centre de vacances, à tous les partenaires du club. L'inauguration officielle de l'hôtel des Bains est prévue en septembre.

Marcillac-Vallon. Sortie. Les enfants du catéchisme ont visité la cathédrale de Rodez



• Un après-midi riche en découvertes.

[Éducation](#), [Marcillac-Vallon](#)

Publié le 15/07/2023 à 05:12

Correspondant

En cette fin d'année scolaire, les enfants du catéchisme ont fait fi d'une météo alarmiste pour aller visiter la cathédrale de Rodez, accompagnés de quelques parents, des catéchistes et de frère Foucauld, curé de la paroisse. Pendant qu'un premier groupe partait à "l'assaut" du clocher, (402 marches tout de même), le deuxième découvrait la cathédrale, s'émerveillant devant la richesse de son histoire, la beauté de son architecture et de ses nombreuses œuvres d'art. Au retour de cette visite, rendez-vous a été donné au 20 septembre pour la rentrée du catéchisme qui s'adresse aux enfants du CE1 au CM2, avec des parcours adaptés à chaque âge.

Comme l'année écoulée, le patronage accueillera les enfants chaque mercredi, à la maison paroissiale, de 8 h 45 à 11 h 30. Pour les enfants scolarisés le mercredi matin, notamment ceux de l'école de Souyri, une solution est en cours d'élaboration. Pour les plus jeunes, dès 3 ans, des rencontres d'éveil à la foi seront proposées autour des grandes fêtes religieuses. Afin d'organiser au mieux les groupes, les familles sont invitées à inscrire leurs enfants au plus tôt, si possible avant le 15 juillet.

Contact : 05 65 71 73 31 / stvincentduvallon@orange.fr

Marcillac-Vallon. Sport quilles : les féminines clôturent le championnat en beauté



• Les deux équipes championnes de l'Aveyron.

[Quilles de huit, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 15/07/2023 à 05:12

Correspondant

Lors de la finale du championnat Aveyron qui s'est tenue le week-end dernier à Lassouts, sous un soleil de plomb, trois équipes marcillacoises sont montées sur le podium. Le samedi, Margot Privat et Leïla Foulquier sont devenues vice-championnes d'Aveyron en ados 15 ans Promotion avec 1 038 quilles. Le lendemain, ce sont deux titres de championnes d'Aveyron qui ont été remportés en seconde série par Aurélie Périé et Marie Zabrocki et en Promotion À part Pascale Féral-Rols et Virginie Granier.

Les autres équipes féminines ont également bien défendu les couleurs locales. Elise Delagnes/ Jade Falip, 12e en ado 18 ans Excellence ; Lola Zabrocki/Lauriane Cavalié, 6e en Excellence ; Brigitte Sousa/Anne Issalis, 5e en troisième série ; équipe Foulquier (Sonia Foulquier, Emmanuelle Ferrière, Agathe Delabarre, Anne Laure Périé, Emilie Roumec), 9e en cinquième série ; Elise Delagnes/ Jade Falip 12e en ado Excellence ; Perrine Lafarge, 5e en individuelle ado 15 ans. Cette saison a été un bon cru pour la section féminine avec 5 joueuses qualifiées pour les prochains individuels Aveyron qualificatifs pour le championnat de France à Montpellier. Mention à Zoé Monteillet de l'école de quilles qui s'est déjà brillamment qualifiée.

Marcillac-Vallon. Vivian Rascalou, l'écriture comme thérapie



• Une vie influencée par un départ chaotique.

[Livres et dédicaces, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 18/07/2023 à 05:08

Correspondant

"Mon papa m'a dit..." c'est le titre du roman que vient de publier le marcillacois Vivian Rascalou à la maison d'édition Europe livres. Une forme de journal intime qui raconte le parcours d'une vie fracassée par des vicissitudes malheureuses qui l'ont conduit sur le chemin de l'alcoolisme, de la dépression, de l'hôpital psychiatrique... et d'une vie familiale "brouillonne". Tout a commencé dans les années 70 à l'école primaire où le jeune Vivian affirme avoir vécu un véritable enfer. "L'instituteur passait beaucoup de temps à m'humilier et à pousser les élèves contre moi. Les coups, les insultes et les attouchements étaient mon quotidien. Dans la cour de récréation, les uns me tenaient pendant que les autres me frappaient, devant l'instituteur impassible". Deux années terribles qui auront pour conséquence l'échec scolaire, la perte de confiance en soi et surtout "une vie d'adulte gravement impactée par cette souffrance non exprimée". Vivian sera mécanicien poids lourd, ouvrier à l'usine Bosch, agriculteur, mécanicien... alternant phases d'alcoolisation et d'abstinence, jusqu'à un burn-out sévère suivi d'hospitalisations répétées. "Je fais régulièrement des cures de sevrage et je suis fier de vivre actuellement une période d'abstinence qui dure maintenant depuis maintenant une douzaine de mois". Désireux de tourner la page, Vivian a récemment repris la plume pour achever son manuscrit qu'il avait commencé en 2014. "Je déroule mon errance existentielle en évoquant aussi quelques bons moments et quelques réflexions personnelles sur des sujets de société. J'ai parfois ressenti les choses comme étant de mauvais rêves, mais aujourd'hui je suis serein, je suis arrivé à un point où seul compte mon bien-être et celui de ceux qui me sont chers. Je suis libéré". Un témoignage poignant que Vivian Rascalou dédicacera à la Maison de la presse le dimanche 23 juillet et au restaurant La Trublion le samedi 29 juillet. Le livre est en vente à la Maison de la presse de Marcillac.

Marcillac-Vallon. Les ateliers d'écriture de Lusine ont restitué leur travail



• Une soirée cabaret agrémentée de lectures de textes et d'impro théâtrales.

[Spectacles, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 19/07/2023 à 05:10

Correspondant

Les ateliers d'écriture de Lusine animés par Lionel Salmon ont proposé à leurs stagiaires, tout au long de l'année, un voyage parmi les techniques et les contraintes de l'Ouvroir de littérature potentielle (Oulipo), avant d'aller vers la création de nouvelles pistes.

Une soirée cabaret était récemment organisée pour faire lecture de quelques textes écrits durant ces ateliers par Virginie, Clémentine, Adrien, Françoise et Lionel. Un régal pour le trop maigre public qui a découvert, dans un style succulent, des assemblages d'idées saugrenues, poétiques et facétieuses. Conseil à un promeneur égaré pour retrouver son chemin, lettre de réclamation, entre chien et loup ... autant de thèmes sur lesquels les "écrivains", devenus lecteurs d'un soir, ont déversé une belle dose de plaisir et de saveur verbale.

Dans un deuxième temps c'est l'atelier impro qui ont fait son show à partir de toute une série de consignes que les participant ont exploitées avec enthousiasme en laissant libre cours à leur talent naissant.

Une bien belle soirée agrémentée par des interventions de Lionel Salmon, un "amoureux des mots, qui s'est délicatement glissé dans le déroulement du programme avec quelques textes et chansons de sa composition.

Marcillac-Vallon. Le Big band de Bozouls en concert



- Fred Bonnet se produit ce 24 juillet.

[Concerts, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 22/07/2023 à 05:13

Correspondant

Chaque été, l'association des Amis de Foncourrieu propose des concerts pour faire connaître le site de Notre-Dame-de-Foncourrieu et valoriser le travail accompli pour réhabiliter ce haut lieu du patrimoine aveyronnais. Lundi dernier, pour le premier rendez-vous de la saison, les mélomanes ont été comblés par le récital de harpe donné par Sacha Boldachev qui, une fois de plus, leur a offert un moment inoubliable empreint de magie. Avec simplicité, le virtuose partage son amour de toutes les musiques avec un talent exceptionnel.

Le public charmé a prolongé la soirée autour du pot de l'amitié. Dans un genre différent, la soirée jazz prévue ce lundi 24 juillet et animée par le Big Band de Bozouls est tout aussi attendue. Fred Bonnet et sa formation vont encore enthousiasmer un public acquis à cette noble cause qu'est la sauvegarde du site. Les Amis de Foncourrieu saluent l'aide de ces musiciens fidèles dont la générosité et le talent marquent l'attachement qu'ils portent à leurs racines aveyronnaises. Dès 19 heures, un "festou" réunira les gourmets, à l'ombre des platanes du Parc de Foncourrieu.

Le concert, organisé par les Amis des Orgues du Vallon, suivra à 21 heures. Cette initiative commune de deux associations permet de mobiliser le Vallon autour de son patrimoine si riche, chargé d'histoire. Elle donne également à chacun l'occasion d'apprécier l'avancement des travaux de restauration du clocher et du prieuré qui sont en cours.

Marcillac-Vallon. Métiers de l'autonomie : "On a besoin de vous sur le territoire !"



• Une formation innovante a été délivrée par le Greta.

[Social](#), [Marcillac-Vallon](#)

Publié le 25/07/2023 à 05:11

Correspondant

La formation aux métiers de l'autonomie délivrée par le Greta s'est achevée la semaine dernière à la Maison du territoire à Marcillac. Tous les partenaires de cette action de formation innovante se sont réunis le dernier jour pour faire un premier bilan avec les stagiaires qui ont pu exprimer chacun leur ressenti.

Cette évaluation "à chaud" s'est déroulée en présence d'Éric Reynier représentant de l'OPCO entreprise de proximité et principal financeur de l'opération avec Adel, de Davy Lagrange directeur du Greta et Sandra Solinski conseillère en formation continue.

Le premier constat est positif car, comme chacun l'a souligné "aucun des neuf participants n'a décroché de cette formation très dense qui a abordé des sujets parfois difficiles comme celui de la fin de vie, mais aussi l'accompagnement des personnes en perte d'autonomie, dans l'aide aux soins corporels par exemple."

Les Espaces Emploi de Conques Marcillac et de Bozouls également partie prenante de cette opération vont désormais les accompagner pour envisager la suite de ce parcours via des missions ADEL visant à terme un emploi durable.

Coiffant sa casquette de vice-président de la Communauté de communes, Davy Lagrange a lancé un appel aux volontaires qui seraient intéressés par les métiers de l'autonomie. "On a besoin de vous pour occuper ces emplois sur nos contrées rurales où l'accompagnement des personnes âgées est un enjeu majeur".

Renseignements : Espace Emploi Formation – Maison du territoire, 20 avenue Gustave Bessières à Marcillac. Tél : 05 65 42 68 94.

Marcillac-Vallon. Jean-Claude Calvet : une figure locale s'est éteinte



Ancien président du comité des fêtes, il était aussi compagnon de l'Eschansonnerie Saint-Bourrou.

[Carnet noir](#), [Marcillac-Vallon](#)

Publié le 26/07/2023 à 05:12

Correspondant

L'église Saint-Martial a eu peine à contenir la foule venue rendre un dernier hommage à Jean-Claude Calvet, disparu à la veille de ses 85 ans. Tous ceux qui ont croisé un jour le chemin de Jean-Claude ont en mémoire l'image d'un bon vivant, d'un homme qui aimait rire et apporter la joie autour de lui. C'est au cours d'une cérémonie empreinte d'émotion et de ferveur que son souvenir a été évoqué par ses proches.

Né à Auzits, où il passa toute sa jeunesse, c'est là qu'il apprit à aimer la nature sous toutes ses formes : chasse, pêche champignons, jardinage... autant de plaisirs qu'il a ardemment cultivé jusqu'à ce que la maladie ne l'en empêche. Garagiste à Marcillac pendant plus de trente ans, tout le monde appréciait son sens de l'accueil, sa gentillesse et sa serviabilité. Une vie professionnelle qu'il partagea avec un engagement associatif de tous les instants. Pendant plus de 10 ans, il fut en effet un très dynamique président du comité des fêtes qui ne manquait pas de faire vibrer le village au rythme de nombreuses animations rivalisant d'originalité et de fantaisie : festival international de musique avec d Euro-Fanfarses, fête des vendanges, nuit du stockfisch, concours du plus gros mangeur de raisins, soirées folklore, cabarets, concours de danse, élection de miss Aveyron...

Compagnon de l'Eschansonnerie Saint-Bourrou, il était aussi un infatigable ambassadeur de notre mansois et de son terroir. Ses talents culinaires faisaient la joie de sa famille et de ses amis qu'il réunissait souvent autour d'une bonne table. Malheureusement la maladie ne l'épargna pas ces dernières années, mais son épreuve fut tout de même adoucie par la présence à ses côtés de sa compagne Monique qui veilla sur lui avec beaucoup d'amour et de tendresse.

Marcillac-Vallon. Ce jeudi soir, un concert d'orgue et de viole de gambe



• Un duo père-fille interprété par la famille Clément.

[Concerts, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 27/07/2023 à 05:11

Correspondant

Malgré une météo incertaine, un public de connaisseurs a investi ce lundi le parc de Foncourrieu pour la soirée jazz organisée par les Amis de Foncourrieu et les Amis des orgues du Vallon. Le Big Band de Bozouls a enthousiasmé les spectateurs avec des airs connus orchestrés par leur chef, Fred Bonnet. Les animations musicales continuent avec, ce jeudi à 21 heures en l'église de Marcillac, un concert "orgue et viole de gambe". L'AAOV reçoit la famille Clément qui proposera un duo père-fille. François, le père, a été professeur d'orgue au conservatoire de Clermont-Ferrand et titulaire des grands orgues de la cathédrale de cette même ville. Pascale fut élève du conservatoire de Clermont-Ferrand puis au conservatoire supérieur de musique et de danse de Lyon.

Marcillac-Vallon. Simon Massbaum, l'histoire en dédicaces



• Un devoir de mémoire qui dévoile une page d'histoire de l'Aveyron.

[Livres et dédicaces, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 29/07/2023 à 05:11

Correspondant

Simon Massbaum, dédicacera son ouvrage "Aveyron-Drancy-Auschwitz (1940-1944), parcours individuels, par communes, des 391 juifs déportés ayant vécu en Aveyron", ce dimanche 30 juillet de 10 heures à 12 h 30 à la Maison de la presse de Marcillac. À l'issue d'un travail de recherches et d'archives considérable (14 000 documents collectés, 800 publiés avec photos), l'auteur retrace le parcours de ces 391 personnes qui ont passé leurs derniers jours de liberté dans l'Aveyron, témoignant ainsi que le département n'a pas été épargné par la Shoah. Comme le décrit l'historien Serge Klarsfeld dans la préface de ce livre, "Ces rafles décrites par Simon ont été une honte, et ce livre sera une fierté pour l'Aveyron".

Pour rappel, parmi les centaines d'hommes, de femmes et d'enfants réfugiés en Aveyron durant la seconde guerre mondiale, 92 % de ces 391 déportés ont été exterminés. Leur seul tort : être juifs !

Le 5 février 2008, une plaque commémorative portant la liste nominative des 25 Juifs déportés du canton était dévoilée sur la façade de la salle des fêtes Marcillac par Serge Klarsfeld, avocat, écrivain, président de l'association Fils et filles de déportés juifs en France, en présence de Simon Massbaum, représentant départemental du Conseil représentatif des institutions juives (photo).